

Revista No. 174 - 19 de julio de 2009

Sumario:			

• EL IMPERIALISMO CONTRA LA ALBA

Nacional

Editorial.

• LA RUTA LIBERADORA

Internacional

- CRECE LA CRISIS CAPITALISTA GLOBAL
- SALUDO A LA REVOLUCIÓN SANDINISTA EN SUS 30 AÑOS. COMANDO CENTRAL

Editorial

EL IMPERIALISMO CONTRA LA ALBA

Ya ha pasado la efervescencia que produjo el golpe de Estado en Honduras y cada vez más, se dilata la restauración del orden legal.

A pesar que 192 países de las Naciones Unidas condenaron la agresión a la soberanía hondureña y que los golpistas no tienen ningún sustento jurídico, viéndose aislados política y diplomáticamente; sin embargo, los gringos hacen piruetas para tratar de legalizarlos. De dientes para afuera, Obama se manifiesta contra el golpe, pero simultáneamente mueve sus influencias para darle sustento a los usurpadores.

Utilizando los buenos oficios de Costa Rica, se intenta colocar al mismo nivel al presidente legítimo con los gorilas que han asaltado el poder a sangre y fuego, para tratar de establecer una negociación, desde todo punto de vista inadmisible. La única alternativa legal al golpe es el regreso de su Presidente legítimo.

También el Congreso gringo invita a los golpistas para darles tribuna y respaldo. Se manifiesta un sector de parlamentarios que consideran que no hubo golpe y que "los nuevos gobernantes" obraron de acuerdo al marco de sus leyes, que es el mismo argumento que han ventilado los jerarcas de la iglesia católica. Esta es la matriz mediática que están difundiendo los medios masivos de información imperial.

Lo que está claro es el talante intervencionista del imperialismo y se desvanecen las esperanzas de aquellos que creyeron que con Obama se inauguraba otra fase más democrática de los EE.UU.

Vuelven a funcionar las viejas recetas del Pentágono para derribar gobiernos que no cumplen obedientemente sus dictámenes. Honduras había venido siendo una república bananera de las multinacionales gringas, además de contar con importantes bases militares, desde las cuales se ha conspirado contra el resto de países centroamericanos.

Por tanto, los gringos no podían tolerar que el Presidente Manuel Zelaya se afiliara a la ALBA y entrara a aplicar los diferentes programas de atención social, como los que se han venido desarrollando en Cuba, Venezuela, Bolivia y Ecuador.

Se ha atacado a uno de los países más débiles, que están tratando de cambiar las relaciones de explotación entre las naciones, para construir relaciones de solidaridad y ayuda mutua. La ALBA es un proyecto de humanización y dignidad entre los pueblos, que ofende la voracidad imperialista.

La estratagema imperialista es dilatar el tiempo hasta noviembre, cuando deben realizarse las próximas elecciones. Mientras tanto, tratarán de impedir que el Presidente legítimo vuelva a su país y de hecho quede derrocado. Por otro lado, les están dando un campo de maniobra diplomática a los golpistas y evitan que se dé un bloqueo económico.

Obama, como el nuevo regente del imperialismo ha mostrado el cobre. Está lanzando el mensaje al resto de países del continente, de la forma como piensa recuperar la resquebrajada hegemonía gringa. Al estar afeitando por la fuerza a Honduras, le está diciendo al resto de países de la ALBA, que vayan poniendo sus barbas en remojo.

Sin embargo, estamos lejos de los tiempos cuando los gringos intervenían en las repúblicas bananeras, con el silencio cómplice del resto de países. Esta vez existe un bloque de países que están resistiendo las agresiones imperialistas y no dejarán solo a Honduras.

El pueblo hondureño está dando muestras de valentía y dignidad y se ha volcado a las calles a protestar contra el ilegítimo gobierno de facto. Hoy Honduras es un país semiparalizado, donde la única actividad estatal que funciona es la bestial represión de las fuerzas armadas.

Pero el imperialismo está desesperado con la profunda crisis que padece y esto lo vuelve más agresivo. Su voraz y depredador sistema, demanda el control de los recursos naturales, que tienen en abundancia los países del sur. Como Venezuela tiene las mayores reservas mundiales de hidrocarburos, abundantes yacimientos de minerales y vanguardiza el impulso de la ALBA, entonces se ha vuelto el principal objetivo para atacar.

Como pretexto para la agresión, el Departamento de Estado gringo acaba de calificar a Venezuela como un "país narcotraficante", porque desde su territorio se exportan los narcóticos colombianos, pero el país

que los produce tiene la complacencia imperial, por su grado de servidumbre.

La descalificación contra Venezuela viene acompañada con el refuerzo a la oposición, invitando a los 5 gobernadores "escuálidos" a una audiencia en la OEA para el 21 de julio. Simultáneamente se anuncia el traslado de la base de Manta, Ecuador, para 5 bases colombianas, con la llegada de 1.400 militares y contratistas gringos y una inversión de 5.000 millones de dólares. Por otro lado, la IV Flota en el Caribe aceita su maguinaria de guerra.

El **Ejército de Liberación Nacional de Colombia**, rechaza la agresión imperialista contra el hermano pueblo de Honduras y lanza un llamado de alerta, por las intenciones guerreristas contra Venezuela. Es obligatorio que todos los revolucionarios y los demócratas del mundo, nos aprestemos a brindar la solidaridad efectiva a los pueblos que vienen siendo atacados.

Nacional

LA RUTA LIBERADORA

Por Claudia I. E.

En la exaltación de los colores de la bandera nacional y de la música propia, se basa la campaña del gobierno para conmemorar los 200 años del Grito de independencia del colonialismo español.

La funcionaria gubernamental nombrada para organizar esta representación teatral, argumenta que se trata de rescatar las virtudes nacionales y de cambiar lo que ande mal en Colombia.

Adivinen Ustedes, ¿qué le llegará más al gran público, los conciertos y los banderines o el llamado a cambiar, para consolidar las virtudes nacionales?

Al Presidente Uribe, ¿qué le interesará más? ¿La música y los colores o el cambio y las virtudes?

A este régimen que no tiene relaciones diplomáticas con Ecuador y que pierde mercados de exportación con sus vecinos por sus agresiones contra ellos, ¿le interesa en verdad, la promoción del cambio y de las virtudes nacionales?

A este régimen que alquila 5 Bases nacionales –que reciben 1.400 militares gringos y 5.000 millones adicionales para la guerra-, para las instalaciones y operaciones de la Base militar estadounidense expulsada de Manta, Ecuador, diseñada para amenazar los cambios soberanos y democráticos que desarrollan las repúblicas latinoamericanas, en realidad, ¿si está alineado con estos cambios continentales?

En la Insurrección de los Comuneros, el 16 de marzo de 1.781, la gente gritó, "Viva el rey y muera el mal gobierno"... Hoy los continuistas, sustentadores del viejo orden social, ¿no gritan algo similar? Pues su grito es, "Viva el imperio de Obama y abajo el mal gobierno de Uribe?

En el día de la Declaración de independencia del imperio español, el 20 de julio de 1.810, mientras unos pedían "Cabido abierto", otros gritaban "Abajo el mal gobierno y mueran los libertinos", al igual que hoy, los voceros de la oligarquía santafereña, inmutable pasados dos siglos, ¿no siguen gritando lo mismo?: "Abajo el mal gobierno de Uribe y mueran los revolucionarios".

Entonces, ¿hemos cambiado o seguimos siendo colonizados?

La funcionaria en cuestión, cita al historiador griego Tucidides, cuando dice que historia es sinónimo de cambio... ojalá esta idea pese más que la del mandatario, que le paga el sueldo, por organizar estas actividades de distracción.

Además, en el Presidente Uribe, siguen influyendo decisivamente sus asesores ingleses, pues allí en ese país, el refrán popular enseña, que "El último refugio de los maleantes (bad hats), es el patrioterismo".

Internacional

CRECE LA CRISIS CAPITALISTA GLOBAL

La crisis económica internacional ha marcado todo el 2009, y el campo económico social y político ha ido al ritmo que marca la crisis. La persistencia y agravamiento de la crisis capitalista, brinda mejores condiciones para el impulso del Socialismo, como salida para la humanidad.

No cede

Los índices económicos mundiales siguen a la baja, habiendo algunos casos más marcados que otros. Países como Irlanda, Islandia, Suecia, Malasia y varias repúblicas de Europa oriental, han tenido crisis económicas profundas que han generado a su vez crisis políticas y de régimen.

Los países más industrializados en los dos últimos trimestres, han visto caer sus índices de exportación, industria, comercio al por menor, Producto Interno Bruto (PIB) y empleo.

La intervención del Estado para salvar empresas representativas de la industria -como la General Motors, que de todos modos quebró-, o del sector financiero, ha sido descomunal, solo Estados Unidos ha inyectado capital de rescate por valor superior a los 3 billones de dólares.

Sin embargo ni en Europa, Estados Unidos o Japón esto ha impedido que la crisis se siga profundizando.

El dólar en crisis

El elemento más importante de la crisis en los últimos meses, es el cuestionamiento que ha tenido el dólar como divisa internacional. A causa de:

- 1- La superabundancia de dólares para financiar el fortalecimiento económico y militar de los Estados Unidos, sin ningún respaldo en la economía real.
- 2- El déficit de Estados Unidos supera los 2,5 billones de dólares y los financia con emisión de Bonos del Tesoro, a su vez la deuda del Estado supera los 10 billones de dólares.
- 3- China, el mayor poseedor en el mundo de reserva en dólares y títulos soberanos de los Estados Unidos -se estima en dos billones-, afirma que ni ese país ni el resto del mundo cuentan con 4 billones de dólares sobrantes para financiar el déficit fiscal de los Estados Unidos en los próximos dos años.
- 4- A su vez el Secretario del Tesoro de Estados Unidos visitó China tratando de garantizar que este país mantenga el nivel de absorción de títulos soberanos emitidos por Estados Unidos y presionó para que China devalué su moneda. China a su vez le pide que honre sus compromisos económicos, con quienes poseen sus títulos y moneda como reserva, esto buscando evitar que una caída brusca de la divisa gringa genere perdidas astronómicas a los poseedores de reservas en estas monedas.
- 5- Simultáneamente se viene proponiendo una reforma financiera internacional y la posibilidad de crear una nueva moneda de reserva y de intercambio internacional. A la cabeza de esta propuesta están China y Rusia, entre otros países, que vienen conformando bloques de comercio. Al compás con esta situación el presidente Obama presentó una reforma financiera, tratando de incorporar una mayor regulación al mercado financiero de ese país. Por su parte China ya empieza a cambiar sus reservas a otros valores más confiables como el oro o el Euro. Lo mismo hace otros países.
- 6- China se convierte en un jugador importante, no solo porque su economía sigue creciendo a pesar de la crisis y por ser el mayor poseedor de reservas

en dólares del mundo, sino porque viene impulsando una serie de acuerdos económicos multilaterales con varios países de América, África, Europa, Asia y Rusia. Algunos de los cuales se vienen haciendo en monedas diferentes al dólar.

- 7- Bloques claves vienen comerciando en sus propias monedas como el BRIC, (Brasil, Rusia, India y China); la Organización para Cooperación de Shanghái, conformada por Rusia, China, Kirguistán, Tayikistán, Uzbekistán, Kazajstán, más Irán, India, Pakistán y Mongolia con estatus de observadores. Acuerdos de China sobre petróleo y el gas, tanto en Asia Central como en África. El intercambio comercial China- Argentina se hace con monedas de ambos países.
- 8- El refuerzo del proyecto de la Alternativa Bolivariana para América (ALBA) y del Banco del Sur, con la entrada de Ecuador.

Obliga cambios de fondo

Latinoamérica sufre el impacto económico que viene generando la crisis capitalista. La proyección de crecimiento para este año, según la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), es una caída general de un 1,7 por ciento. El desempleo sigue en aumento y la Inversión Extranjera Directa se ha desplomado en todos los países, lo mismo ha pasado con las remesas que se envían a familiares desde el extranjero, que descendieron un 6,9 por ciento.

En las cumbres internacionales y para la próxima Asamblea General de la ONU, se habla de la necesidad de cambios de tipo global, desde el modelo de desarrollo, hasta de un nuevo paradigma económico. Lo cierto es que las propuestas hasta ahora no se han concebido como lo que deben ser: de cambios estructurales. El capitalismo busca reacomodarse a las nuevas realidades y es necesario que desde la izquierda y los sectores democráticos se impulsen propuestas que superen de fondo la actual crisis.

Internacional

SALUDO A LA REVOLUCIÓN SANDINISTA EN SUS 30 AÑOS

Este 19 de julio, al conmemorarse treinta años del triunfo revolucionario en Nicaragua, desde las ciudades y montañas colombianas, el **Ejército de Liberación Nacional** saluda al pueblo de Sandino y al FSLN. Esta gesta triunfante trajo una nueva esperanza para los pueblos del continente, plagados en ese entonces, por brutales dictaduras militares.

Centro América se convirtió en un volcán revolucionario que la mano criminal del imperio gringo atacó sin ninguna contemplación. Con la aplicación de la guerra de baja intensidad, con operaciones de narcotráfico financió y montó la contra nicaragüense, desarrolló el genocidio en Guatemala, intervino en El Salvador, ocupó militarmente Honduras y culminó invadiendo Panamá en 1989.

Nicaragua padeció una guerra impuesta por los gringos durante 16 años, hasta 1990, que ocasionó pérdidas humanas y económicas incalculables e irreparables.

Tiempos difíciles tendrían que trasegar los pueblos. Teorías y doctrinas llamaron a la claudicación, pero los pueblos y los verdaderos revolucionarios con firmeza han continuado la lucha, porque el lema de Sandino: "Nosotros iremos hacia el sol de la libertad o hacia la muerte; y si morimos, nuestra causa seguirá viviendo. Otros nos seguirán", hoy es la máxima que se cumple en Nuestra América.

Todo lo que hizo el imperio por borrar la Revolución Sandinista, no fue más que un burdo latrocinio del neoliberalismo. Los tres gobiernos de la derecha neoliberal dejaron 17 años perdidos, sin existir guerra o agresión internacional, se produjo un retroceso social donde el 78% de la población quedó condenada a vivir con menos de dos dólares diarios.

Con el triunfo electoral del FSLN, en el 2006, el pueblo nicaragüense sabe que el futuro no puede estar sujeto a los ofrecimientos del imperio del norte o de las oligarquías criollas, sabe que solo persistiendo en los objetivos de la justicia social, la democracia participativa y la movilización permanente de las masas se logran las victorias verdaderas.

El camino colectivo que Nicaragua construye desde la ALBA, al igual que los países que la conforman, le ha permitido enfrentar mancomunadamente los diversos retos en la construcción de una mayor justicia social, así como avanzar en desprivatizar, la salud y la educación, que los gobiernos de derecha convirtieron en lucrativos negocios de unos pocos. El programa de alfabetización cubano, "Yo si puedo", compartido en la ALBA ha hecho posible que este 19 de julio Nicaragua sea declarada por la UNESCO territorio libre de analfabetismo.

Estos avances de los pueblos del continente son mirados con "ojo de águila buscando presa", desde el norte, que pese a sus dificultades emanadas por la crisis global del capitalismo, se niega a perder su influencia en el "patio trasero", el golpe de Estado en Honduras así lo muestra. Los pueblos debemos estar alerta para responder, y habrá de hacerse con la convicción y firmeza del alma indomable de Sandino.

COLOMBIA... PARA LOS TRABAJADORES NI UN PASO ATRÁS... LIBERACIÓN O MUERTE

COMANDO CENTRAL EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL

Montañas de Colombia

Julio 19 de 2009

www.eln-voces.com www.patrialibre.org